

Fecha: 14-07-2023  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Sólo 43 farmacias de las 172 independientes de la Región están adscritas a Ley Cenabast

Pág. : 6  
 Cm2: 859,5

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

## Ciudad

“A mis 70 años tengo varias enfermedades y tomo varios medicamentos”.

*Patricia Morales, Paradocente jubilada.*

El Gobierno del Presidente, Gabriel Boric, ha impulsado la baja en el gasto de bolsillo en medicamentos.

Chile es uno de los países de la Ocde que más paga por los fármacos.



ORGANISMO BUSCA QUE 129 INGRESEN AL SISTEMA

# Sólo 43 farmacias de las 172 independientes de la Región están adscritas a Ley Cenabast

Para este año se espera que el número aumente. El beneficio implica vender medicamentos hasta un 50% más barato en comparación a grandes cadenas; y contribuir a tratamientos GES y de salud mental.

**48% en promedio fue el ahorro**

de los clientes de farmacias independientes adscritas a Cenabast, en comparación con quienes compraron en farmacias de cadena.

[www.remedios-masbaratos.cl](http://www.remedios-masbaratos.cl)

es la nueva página que Cenabast puso a disposición de la comunidad para que sepa dónde comprar y a qué precio.

cio económico si las farmacias independientes se adscriben a convenios con la Central de Abastecimiento (Cenabast), institución pública que agrupa toda la demanda de medicamentos de los establecimientos de la red estatal de salud para obtener los mejores precios del país para los hospitales, generando así, además, un importante ahorro para el estado.

El Gobierno del Presidente, Gabriel Boric, ha impulsado la baja en el gasto de bolsillo en medicamentos, pues Chile es uno de los países de la Ocde que más paga por los fármacos.

De ahí la importancia de que las 172 farmacias independientes que existen en la Región se adscriban a la Cenabast. Actualmente sólo 43 están inscritas en el programa y de éstas 22 han solicitado medicamentos este año y tienen convenio vigente, aseguró Nicolás Concha, jefe Usuarios Farmacias Privadas de Cenabast.

El precio de los medicamentos que se adquieren en los recintos con convenio Cenabast es muy menor al que las personas pueden adquirir en una cadena de farmacia.

Ximena Valenzuela Cifuentes  
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

“A mis 70 años tengo varias enfermedades y tomo varios medicamentos, por ejemplo, el Eutirox para mis problemas de tiroides y pregabalina para mis dolores de artritis. Mensualmente pago como \$30 mil sólo en esos dos. Deberían ser más baratos”, dijo Patricia Morales, paradocente jubilada.

Como Morales son cientos de personas las que buscan reducir el costo de la canasta de medicamentos, inscribiéndose algunas en las farmacias populares, municipales y convenios con las pertenecientes a cadena para reducir el costo de los fármacos, o bien, comprar en farmacias con productos similares los lunes en que hacen descuento de 10%.

Pero lo cierto es que la comunidad no tendría que estar haciendo “malabares” para comprar un medicamento a un pre-

Por ejemplo, el Eutirox de 100 miligramos del que habla Patricia Morales tiene un costo en el mercado de \$15 mil 390, mientras que por Cenabast \$4 mil 780. Algo similar ocurre con el medicamento en su versión de 50 miligramos, el que tiene un valor de \$20 mil 100 en un local no adherido y de \$7 mil 950 en uno con convenio.

La Atorvastatina de 20 miligramos en su caja de 30 com-

Fecha: 14-07-2023  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Sólo 43 farmacias de las 172 independientes de la Región están adscritas a Ley Cenabast

Pág. : 7  
 Cm2: 690,6

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad: 

### FARMACIAS ADHERIDAS EN LA REGIÓN DEL BIOBÍO

NOMBRE FARMACIA	COMUNA	CONVENIO VIGENTE
Mifarma	Arauco	
Trébol	Cablero	x
Elías	Cañete	
San Pablo	Cañete	x
Unión	Cañete	
Corporación de Ayuda al Niño y Adolescente Diabético	Concepción	x
21 de Mayo	Concepción	x
Aníbal Pinto	Concepción	
Biocuba	Concepción	
Chilena	Concepción	x
El Trébol	Concepción	
Elixir	Concepción	
Farma al Día	Concepción	x
Freire	Concepción	
Innovafarma	Concepción	
Lincoyán	Concepción	x
Novasalud	Concepción	
Sermecoop	Concepción	x
Setop Pharma	Concepción	x
Sococep	Concepción	x
Vivo Más	Concepción	x
Shofar	Concepción	
Cooperativa Carabineros	Concepción	
Liche	Concepción	
Redfarma N°8	Concepción	
Araval	Hualpén	
Más Vida y Salud	Hualqui	x
Alfa	Los Ángeles	
Camps	Los Ángeles	x
Doctor Montecinos	Los Ángeles	
Isidan	Los Ángeles	x
Sigfarma	Los Ángeles	x
Step	Los Ángeles	x
San Pablo	Lota	x
Andalué	San Pedro de la Paz	x
Lomas Salud	San Pedro de la Paz	x
Sana	San Pedro de la Paz	x
Santa Bárbara	Santa Bárbara	x
Estación	Talcahuano	x
Portus	Talcahuano	
1000 Fármacos	Tucapel	
Arcoiris	Tucapel	
Salud	Tucapel	

FUENTE:

• DIARIO CONCEPCIÓN

primidos, medicamento que se utiliza para reducir el colesterol, tiene un costo de \$3 mil 190 y en una farmacia adherida de sólo mil 819 pesos.

En el caso de la Pregabalina de 75 miligramos, medicamento que se utiliza para los dolores neuropáticos, como antiepileptico, anticonvulsivo y analgésico cuesta \$12 mil 790 en farmacia de cadena y \$2 mil 540 en una que esté adherida al organismo.

Nicolás Concha, representante de Cenabast, detalló que actualmente en la lista de medicamentos disponibles para las farmacias independientes hay 28 tipos de antihipertensivos, 25 antibióticos, 22 oftálmicos, 22 antidiabéticos e hipoglicémicos 22, el mismo nú-

mero de anticonvulsionantes y antiepilepticos y 20 diferentes tipos de antidepresivos.

La ley permite que las personas puedan ahorrar hasta 80% en estos productos y, en promedio, durante 2022 el ahorro fue de 48% para los beneficiarios en comparación a si hubieran comprado en una farmacia no adherida.

Por todo lo anterior, recientemente dieron a conocer la nueva página web dedicada a la Ley Cenabast, llamada [medicinasbaratos.cl](http://medicinasbaratos.cl) que busca brindar mayor facilidad a las personas que buscan medicamentos cerca de sus hogares.

#### Campaña Covid-19

A través de Cenabast el Go-

bierno pudo poner a disposición de la comunidad test de antígenos capaces de detectar con seguridad a un contagiado.

Desde que comenzó la campaña en septiembre del año pasado y hasta ahora, gracias al convenio se han vendido 180 mil test, que fueron distribuidos a través de farmacias independientes.

El precio máximo de venta de cada test de antígeno es de \$2 mil 910 pesos, un 70% menos que lo que cuesta en promedio un test de antígeno nasal en las locales no adheridas a la normativa.

#### Compra de Servicio de Salud

La gran mayoría de los establecimientos de salud de la Red del Servicio de Salud Concepción son adquiridos o entregados por Cenabast. Por una parte existe un compromiso de gestión donde se comprometen los establecimientos hospitalarios a tratar de comprarle a Cenabast en cantidad y monto a un 80 por ciento y por otra parte el Ministerio de Salud entrega recursos a los Servicios de Salas para que se programen anualmente los fármacos de patologías Ges y otras que son

## 20 tipos de

antidepresivos están en la canasta para farmacias con convenio con Cenabast.

#### Hasta el momento el test Covid-19

que el Ministerio de Salud puso a disposición de la comunidad ha tenido una buena demanda, con más de 180 unidades adquiridas. 4 en promedio por persona al mes.

de relevancia para la población como Artrosis, entre otras.

Sandra Robles, jefa de la Unidad de Farmacia de la Dirección del Servicio de Salud Concepción, detalló que entre las patologías de atención primaria que se ven beneficiadas con la entrega de medicamentos adquiridos en Cenabast están: artrosis, enfermedades cardiovasculares, medicamentos para la epilepsia de última generación, para hipotiroidismo, enferme-

dades respiratorias de adultos y pediátricas. "Además de los medicamentos incluidos en el programa de la Mujer, parkinson, cobertura odontológica, cobertura oftalmológica de lentes para presbicia y todo lo que involucra la tuberculosis", dijo.

Los medicamentos para calmar el dolor son los que más registros de entrega tienen en la atención primaria, por ejemplo, el celecoxib y el tramadol, también los medicamentos cardiovasculares y las insulinas para la diabetes, incluidas, las jeringas para inyectarse y las cintas para medir la glicemia.

Medicamentos para el asma, aerocámaras, corticoides y antialérgicos también se entregan en la atención primaria.

La profesional explicó que además existen algunos medicamentos que son adquiridos a través de Cenabast para entregar en hospitales. "Antiparasitarios, los indicados para esclerosis múltiple, fibrosis quística, guillain-barré, hemofilia, hepatitis B, hepatitis C, la hormona del crecimiento, trastornos del movimiento como la distonía, por nombrar algunos", dijo Robles.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

